
7. GV IG Mountainbike Zug vom 14. März 2019

Restaurant Bären, Zug

Zur 7. GV der IG Mountainbike Zug haben sich alle pünktlich eingefunden, so dass unser 
Präsident „Christoph Jans“ die Generalversammlung um 19:35 beginnen konnte.

Natürlich durften wir zuerst etliche Ehrengäste begrüssen. Die erste Runde ging wie immer 
zu lasten unserer Interessegemeinschaft.

Wahl der Stimmenzähler übernahmen Axel und Pädi Grab.

Das Protokoll von Aktuar Ivan Rimensberger wurde einstimmig angenommen. Zurzeit 
verzeichnen wir 625 Mitglieder, etwas mehr als zuvor und somit grundsätzlich eine stabile 
Entwicklung.

Wir konnten im 2018 etliche Touren und viele schöne Events generieren. Es gilt einen 
grossen Dank an all die Guides und Organisatoren und natürlich auch unserem Grillator 
Adam! Es war ein vielseitiges Jahr mit neuen Partnerschaften und vielen guten Gesprächen 
sowie eine Partnerschaft mit den Trailbrothers aus der Toskana, welche ähnliche Interessen 
und Ziele wie wir verfolgen.

Die Bikesituation in unserer Umgebung wurde durch Trockenheit und Grillverboten zur 
Herausvorderung der Trailcrew. Trotzdem hat es der Zugerberg Trail gut überstanden und 
ausser Rissen und etwas nachwehen sollte es diesen Frühling wieder gut weitergehen.

Am Zug Sports Festival, dem schönsten Sport Festival der Schweiz, waren wir wieder mit 
dem mobilen Pumptrack vertreten. Danke an Dänu Schärer und seiner ZugSPORTS für die 
Spende an die IG.

Neues Projekt
Unser neu eingereichtes Projekt für einen Pumptrack in Cham wurde ohne Einsprachen 
akzeptiert. Ein grosses Dankeschön an die Gemeinde Cham, den RMV Hagendorn, an 
Leander Gautschi mit Jugend und Gemeindearbeit und Christan Plüss. Vorausgesetzt das 
Projekt kommt durch und lässt sich auch Finazieren ist eine Eröffnung im Dezember 2019 
geplant. Manuel Sigrist hat die Pläne ausgearbeitet und zusammen mit Velosolution eine 
genaue Ausarbeitung gestaltet. Den Platz würde von der Gemeinde Cham zur Verfügung 
gestellt. Es handelt sich um einen Asphaltierten Rundparcour. Es Fehlt noch an Geld. 
50'000.- bekommen wir je von der ZKB (Wettbewergs Gewinn) und der Gemeinde Cham. Der 
Rest versuchen wir via Sporttotto, Sponsoring, Privat und evtl. Crowdfounding aufzutreiben.
Die Kosten belangen sich auf 450'000.- inkl. Eigenleistungen, Rückbau und 
Sicherheitsauflagen der SBB.

Dankeschön
Auf dem Trail gab es etliche Schäden auch durch den Sturm. Beispielsweise wurde der 
„welcome cycles“ – Jump komplett zerstört, welcher durch Vorstand und die Trailcrew 
wieder neu und besser aufgestellt wurde. Viel Engagement der Trailcrew führten auch zu 



einigen Presseberichten. Die 466 erfassten Arbeitsstunden der Trailcrew, Vorstand und 
Freiwillige wurden alles in Frohnarbeit geleistet. Ein grosses Dankeschön an jeden einzelnen.

Der auf dem Trail aufgestellte Zähler, erfasste bei eher schlechtem Wetter über 800 Fahrten.

Danke an die Korperation für ihre Bahnarbeit und Sturmschäden Behebungen.

Der Zugerbergbahn danken wir für das Sponsoring „Grill“ an unserem Afterwork Sunset 
Ride.

Der Mobiliar, welche uns den Vertrag auf weitere 3 Jahre Sponsoring verlängert hat.

Durch ein paar Werbefilmaufnahmen, Firmenanlässe und anderes profitierte unsere Kasse 
z.B. durch die Firma „Specialized“.

Immer auch einen Dank möchten wir der Firma Landis Bau AG aussprechen, Sie haben 
unseren Tunnel gesponsort und dieser ist bei jeder Abfahrt ein Foto wert! Danke.

Danke vor allem an alle Mitglieder, euch ist es wichtig das Fahrradfahren im Kanton Zug 
einen Stellenwert hat und wir uns alle bemühen den Sport gemeinsam voran zu bringen.

Vernetzen
Wir wollen uns vermehrt mit anderen Vernetzen...Trailtalk, Zuger Wanderwege, Pumptrack 
Cham, Einwohnergemeinde, Korporation, ZugSORTS, Kanton Zug, Stadt Zug uvm.

Jahresrechnung
Unsere Kassiererin „Vanessa Rimensberger“ trägt den Mitgliedern die gesunde Bilanz und 
Erfolgsrechnung vor. Die Einnahmen von Fr. 7744.- sowie das nicht gebtauchte Trailbudget 
(Rückstellungen) von Fr. 10'000.- ergaben einen Jahresgewinn von Fr. 38'000.-. Die Kasse 
dankt allen Mitgliedern, Sponsoren und Revisoren.

Die beiden Revisoren Markus und Christinan Fritze entlasteten die Buchhaltung und die 
Abschlüsse wurden Einstimmig angenommen. Alle verdankten Vanessa und den Revisoren 
ihre Arbeit.

Ein grosser Posten in unserer Bilanz sind die parkierten Rückbaukosten von Fr. 25'000.- die 
wir nicht gebrauchen können. Auch gilt es zu sagen, dass die Korporation jährlich einen 
riesen Beitrag leistet mit Reparaturen und Arbeiten welche der IG nicht verrechnet werden. 

Neu Mitglieder
Um von den 7000 aktiven Bikern in unserem Kanton noch den einen oder anderen auf uns 
aufmerksam zu machen, haben wir neu auf Flyern und Visitenkarten sowie auf dem Trail 
verteilt Twint QR-Codes um direkt einen kleinen Beitrag an die IG Mountainbike Zug zu 
übermitteln. Zeigt Anerkennung und teilt es anderen Nutzern mit!

Wahl des Vorstandes



Schon wieder standen die Wahlen des Vorstandes an. Der Aktuar „Ivan Rimensberger“ 
schlug den gesammten Vorstand ausser seinem Amt zur Wiederwahl. Dieser wurde 
einstimmig angenommen.

Zusätzlich konnten wir an stelle von Markus einen neuen Revisor finden. Mark Müller, der 
leider aus geschäftlichen Gründen nicht an der GV teilnehmen konnte, wurde einstimmig 
von allen anwesenden erwählt.

Trailwish
Der nächste Trailwish findet am 4. Mai statt. Wir freuen uns auf viele Teilnehmer die mit 
ihrem Einsatz einen wichtigen Betrag zum Unterhalt des Trails leisten. Für weitere Events 
schaut bitte bei:

 Aegeri Bike Club
 VC Baar/Zug
 RMV Hagendorn
 Bike Club Walchwil
 Bike Club Zugerberg
 Biketreff Baar
 Biketreff welcome cycles
 BMX Club Zuger Racer


Und bei mtbzentralschweiz immer mal wieder reinschauen, was los ist.

Jeden Donnerstag ist „Bikerabend“ die ZBB fährt von Juni bis September jeweils ab 18.00 
Uhr im 15min. Takt.

Statuten
Antrag zur Änderung der Statuten werden einstimmig angenommen. Es ging um Art. 23 
Datum der GV kann nun zu jedem Datum im Jahr stattfinden.

Budget 2019
Für 2019 wurden 11'000.- Budgetiert. Für den Pumptrack Fr. 5000.- und vom Trailkonto sind 
es Fr 10'000.- die für Reparaturen eingeplant wurden. Diese wurden einstimmig 
angenommen.

Frau Barmet (Kantonsrätin, neu im Amt) war an unserer GV anwesend und meinte der 
Kanton Zug werde allgemein viel gerühmt. Auch wir von der IG hätten daran einen grossen 
Beitrag geleistet. Sie wünscht uns alles Gute und vor allem eine Unfallfreie Saison.

Von Beni Schacht (ZBB) erhielten wir ein grosses Dakeschön. Nach all den Jahren kann er 
beruhigt verkünden, dass alles sehr reibungslos verlaufen ist. Zum Dank werden sie uns 
weiterhin den Grillanlass bezahlen. Dies sei eine schöne Zusammenarbeit. Die Mitarbeiter 
der ZBB freuen sich immer die Ampel auf grün zu stellen und auf die guten Begegnungen. 
kurze Info zum den Trassebauarbeiten: Dies wird ab April 2021 erneuert.

Der Präsident lässt es nicht aus ausführlich allen recht herzlich zu danken und schliesst die 7. 
Generalversammlung nach einer guten Stunde um mit allen noch auf ein Bier anzustossen.



Euer Aktuar
Ivan Rimensberger


